

BLOOMINGTON, INDIANA
SIXTY-THREE DEGREES
OF THE UNIVERSITY OF INDIANA

En cuanto a Cambio de marcha, muestra del gran saber de su autor, tuvo considerable importancia en la victoria final de la Revolución. Sin embargo, tiene una reserva importante: no crea que se trata de un "cambio" que digieren solos los caudillos, lo hace en su nombre. Tendrá que dar la impresión, y cada vez en más nivel, de que se habrá llegado a ciertas evidencias filosóficas sumamente importantes, que se sentirán dejando perder el control.

do por influencia de los que ya habían llegado y se han ido, estos son actualmente "retrasados", que son los que hoy ocupan el escenario). Los estudios teóricos que estudias hay muchas cosas interesantes, algunas útiles e importantes, quién lo duda, pero creo que son secundarias, y que no se puede pagar el precio de abandonar la caza mayor por la menor. Por lo menos, personalmente yo no voy a hacerlo. Quiero que mis libros me interesen, que sean los que quiero escribir - tengo una lista... y cuando miro el calendario dudo tanto de poder escribirlos -; que por lo menos me gusten a mí.

El caso de Pepe Hierro, muchacho excelente, me inquieta. Va a Inglaterra, y por un resto de provincianismo, cree que lo que allí se hace es lo más adelantado e importante; por una vez, no. Y se comporta como la madre de Aladino. Se lo dije hace unos meses que lo vi por casualidad en Madrid. En un artículo de LA VANGUARDIA, "Filosofía de cátedra", que no sé si habrás visto, señalaba que la inmensa mayoría de los nombres que "bullen" no están en tu Diccionario de 1965, ni siquiera Lévi-Strauss, ni siquiera "Estructuralismo". La filosofía es histórica, pero no tanto. Yo creo que su "vigencia" es bastante permanente, y que las posibilidades alumbradas en los decenios anteriores no están agotadas ni mucho menos. Hoy se abandonan los problemas más importantes, y la filosofía no puede abandonar problemas, porque deja de serlo. El panorama "oficial" - Universidades, congresos, etc. - me parece muy pobre y afectado por una profunda ignorancia (quiero decir, ignorancia de las cosas profundas); se han buscado ciertos mecanismos - o trucos - con los cuales cualquiera puede trabajar y publicar, pero ¿qué va a quedar de ello?

Es muy posible que me pierda muchas cosas, que no me entere de algunas interesantes - y te debo gratitud por informarme de ellas tan sagazmente -; pero el tiempo es limitado, no se puede conocer todo y, sobre todo, hay que hacer

Y T U R E V I N U A N A D I U
algunas cosas que a uno le importan particularmente. Por ejemplo, la Antropología metafísica, que es el libro en que me siento más expresado, que responde más a mi manera personal de ver la realidad y la filosofía. Y en el futuro hay tres